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Señora consellera, usted aquí se lava las manos . Como suele 
hacer, como ha hecho durante todo el verano con todos los 
temas que le han explotado y no ha querido dar explicaciones 
absolutamente de ninguno .

Pero, alguna responsabilidad tendrá . Porque como esto es 
cuestión de buena o mala gestión del agua –dado que todos 
conocemos que son altas temperaturas las que se dan en 
verano, como bien ha dicho– se trata de eso, de evitar que no 
haya oxígeno, es decir, que haya mucho oxígeno, tiene que 
haber mucho oxígeno con esa gestión del agua, para evitar 
que haya ese brote de botulismo . Y esto no se hizo así .

Por lo tanto le pregunto, ¿no ha habido ninguna medida 
respecto a quienes están gestionando el Tancat de la Pipa, 
las aguas del tancat de la Pipa? ¿No ha abierto ningún 
expediente? Porque anda que les falta tiempo para enviar 
los informes de los arroceros y de los agricultores a fiscalía 
cuando no gestionan el agua como a ustedes les place .

Mire, señora consellera, aquí los agricultores se quejan –y por 
eso también le preguntaba sobre las medidas– de que uste-
des no les dejan quitar vegetación que haría posible que el 
agua corriera más, que por tanto hubiese más oxígeno y que, 
por tanto, se evitaran brotes de botulismo como el que se 
produjo este verano .

Sin embargo, veo que no han adoptado esa medida ni tampoco 
la revocación de la gestión . Que van a seguir igual, es que usted 
misma lo ha dicho: vamos a seguir con las mismas actuacio-
nes y las mismas medidas. Entonces, ¿no van a hacer absoluta-
mente nada? Van a dejar que esto vuelva a ocurrir y no van a 
hacer nada. ¿No han abierto ningún expediente sancionador, 
de verdad? Es que, realmente, me cuesta creerlo .

Porque si ustedes hubiesen estado en la oposición –como 
con tantas otras cosas– ya habrían pedido dimisiones, señora 
consellera, (aplaudiments) ya habrían pedido dimisiones . (Veus)

Y, por ello, espero que –ya que me dice que no van a hacer 
nada, que va a seguir todo igual– que recapacite, que se 
reúna con AVA-ASAJA, con los agricultores, con los arroce-
ros que son, realmente, quienes han sido los creadores de la 
Albufera . Que la Albufera no existiría si no fuera por ellos . 
Que se reúna con ellos, con la Federación de (inintel·ligible) ... 
, técnicos, con científicos y que vean la posibilidad de llevar 
una gestión diferente a la que este verano ha ocasionado la 
muerte de un montón de aves y de peces . (Se sent una veu que 
diu: «Muy bien») (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

Contestarà l’honorable consellera .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Mire, señora Díaz, que le quede claro que nosotros no hemos 
llevado a los arroceros a fiscalía, que le quede claro. Que una 

denuncia que haga algún particular a fiscalía y que fiscalía nos 
pida información y nosotros informemos…, pero del botulismo 
también y de muchas otras cosas a las que nos dedicamos a 
informar porque fiscalía requiere. No porque seamos nosotros 
ni los responsables de la gestión, sino dar opiniones también 
científicas, ni porque seamos los autores de ninguna denuncia. 
(Aplaudiments) Así que le quede claro a todo el mundo .

¿Y usted me habla que se han producido miles de muertes? 
Mire, se han producido 651 muertes por botulismo de aves . 
(Veus) No, no, espere un momento . Y para que usted entienda 
un procedimiento de secado, donde hay secado los peces no 
viven. Y, con esto…, no, no, no y no estoy haciendo ninguna 
broma . Es que en la técnica recomendada para acabar con 
un brote de botulismo es el secado . Y desgraciadamente, 
el secado produce que otras especies, en este caso peces, 
mueran . (Veus) Y lo lamentamos profundamente .

El senyor president:

Senyories, per favor .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Pero mire, también les voy a decir una cosa, ya que estamos . 
Yo quiero agradecer al Centro de Recuperación de Fauna 
Silvestre, porque las aves que estaban enfermas y se han 
llevado allí se han recuperado gracias a los técnicos de conse-
lleria . (Aplaudiments)

Acabo diciéndoles una cosa . Yo creo que usted no tiene claro 
que, efectivamente, esto no es competencia de conselleria, 
pero, además, lo que me resulta más increíble es que usted no 
sepa, o no haya hecho un ejercicio al menos de estudiar antes 
de venir aquí, que en otros parques naturales de la Comunidad 
Valenciana han existido en la historia brotes de botulismo y a 
ustedes nadie les pidió ninguna dimisión . Les pidió que, efec-
tivamente, actuaran con diligencia –como se ha hecho– en 
también los otros episodios en otros parques naturales .

Y nosotros actuaremos con diligencia para prevenir, en este 
caso, un brote de botulismo que no tiene nada que ver con 
la calidad del agua . Nada que ver . Está informado cientí-
ficamente y técnicamente como un elemento accidental, 
probablemente de un ave infectada que murió aquí, en el 
Tancat de la Pipa, y, por tanto, produjo el brote de botulismo . 
(Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera .

Passem a la següent pregunta, la número 16, que formula 
l’il·lustre diputat Eduardo Del Pozo Querol, en nom del Grup 
Parlamentari Ciudadanos, a la consellera d’agricultura sobre 
el tancament de platges per contaminació d’aigües fecals .

Escoltarem la pregunta que formula l’il·lustre diputat .
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El senyor Del Pozo Querol:

Muchas gracias, señor presidente .

Buenas tardes, señora consellera .

Desde el Grupo Parlamentario Ciudadanos estamos muy preo-
cupados por la gestión realizada ante el cierre masivo de playas . 
Hemos tenido información contradictoria e insuficiente acerca de 
la gestión . De hecho, señora consellera, la semana pasada durante 
su comparecencia no dio ninguna explicación al respecto .

Y cuando pedimos este verano su comparecencia para expli-
car el problema de cierre de playas, los partidos del Botànic 
rechazaron nuestra solicitud. ¿Es esa la importancia que le 
dan los socios del Botànic al medio ambiente? Mal empeza-
mos, señora Mollá .

Es por ello que queremos preguntarle: ¿Puede explicarnos 
las medidas que van a llevar a cabo para evitar la alta concen-
tración de aguas fecales en las aguas de baño? ¿Van a llevar 
a cabo una auditoría para determinar si los medios técnicos 
han sido los adecuados?

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

Li contestarà la consellera .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Gracias . (Se sent una veu que diu: «Le va contestar»)

Señor Del Pozo, su pregunta tiene dos partes . Una parte es 
la auditoría, si los medios técnicos empleados han sido los 
adecuados . Sí, han sido los adecuados . De hecho la comi-
sión técnica que se creó para evaluar el proceso y tomar las 
iniciativas que hicieran falta se cerró con un informe técnico . 
Y todos los ayuntamientos presentes, que son numerosos, 
por unanimidad aprobaron ese informe técnico, diciendo 
que los casos que habían producido y la medida que pusimos, 
de cloración, había evitado que siguiéramos teniendo estos 
episodios que implicaban el cierre de playas .

Después, usted, pregunta ¿cuáles son las medidas para evitar 
la concentración de aguas fecales? Y yo aquí, me gustaría –
igual que dije en la comparecencia– que todos tuviéramos en 
cuenta de dónde vienen las aguas fecales que van a parar al 
mar, que contaminan esas aguas de baño, que ahí es donde 
nosotros entramos . Porque antes de llegar hasta ahí, no tene-
mos ninguna competencia .

Cuando llegan al agua de baño somos responsables de anali-
zar y ver si hay una calidad apta, según los límites estableci-
dos, para la salud de los bañistas . Y como hemos encontrado 
episodios donde se han alcanzado o superado esos límites 
hemos ordenado el cierre de las playas .

Pero en todo ese proceso, precisamente, tenemos cosas 
que decir, ¿por qué no? Incluso aun no siendo competen-
cia, incluso teniendo competencia los ayuntamientos, etcé-
tera, entendemos que pueden tener dificultades para resol-
ver algo que es evidente y es que producen vertidos de aguas 
residuales a acequias que van, efectivamente con esas aguas, 
a contaminar las aguas de baño .

Y, en ese sentido, tenemos iniciativas de ámbito supramuni-
cipal, porque queremos plantear soluciones a medio plazo –
porque no serán esas infraestructuras de manera urgente e 
inmediata, mañana, ¿verdad?– en infraestructuras verdes, 
valorando la posibilidad de desviar alguna de las acequias a 
zonas húmedas próximas .

En concreto, de hecho, se está considerando ya para la marjal 
de Massamagrell y debe considerarse para la del Puig y la de 
Puçol . Queremos impulsar medidas futuras donde puedan 
tener los ayuntamientos líneas de ayudas propias o de otras 
administraciones para hacer, precisamente, hacer las obras 
que tienen que hacer .

Realizar también campañas de sensibilización y educación 
ambiental en los agricultores porque ha habido presencia 
también identificada de estiércol que hicimos retirar. Instar a 
administraciones implicadas –que ya he dicho que son varias, 
son municipales pero también son del ministerio, en este 
caso la confederación– en el ámbito de sus competencias 
para que instalen aforadores para medir los caudales de las 
acequias así como los alivios .

Tenemos ese III Plan de saneamiento que va a hacer una 
radiografía y va a poner sobre un listado de actuaciones 
a acometer, ya sean propias o ya sean de otros ámbitos . 
Queremos que haya una actualización de los registros de 
alivios, porque precisamente los que tenemos actualizados 
son los de la EPSAR pero no los municipales y deben de tener 
actualizados . Son muchas de las medidas .

Y tendremos que hacer una cosa muy simple, una comunión 
entre todos, si me permiten esta palabra. Porque, en defini-
tiva, hay muchos ayuntamientos, muchísimos, implicados . 
Estamos hablando de casas diseminadas, estamos hablando 
de industrias, estamos hablando también de un sector 
primario que debe implicarse como es el agrícola, estamos 
hablando de ámbito local, estamos hablando de ámbito auto-
nómico, estamos hablando de ámbito estatal…

El senyor president:

Consellera .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

 . . .y, por tanto, dense cuenta ustedes de lo complejo que va a 
ser . Pero, sin lugar a dudas, si todos estamos de acuerdo lo 
vamos a conseguir .

Gracias . (Aplaudiments)
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El senyor president:

Moltes gràcies, consellera .

Que s’ha quedat pràcticament sense temps per acabar de 
contestar la pregunta . Té la paraula el senyor Del Pozo .

 
El senyor Del Pozo Querol:

Sí . Muchas gracias, señor presidente .

Gracias por su contestación, señora consellera .

Pero usted sigue sin explicarnos lo relevante . Ni clari-
fica problemas actuales, ni propone soluciones al respecto. 
Ustedes han incumplido el artículo 5 del Real Decreto 
1 .341/2007 que les obliga a garantizar las condiciones de 
limpieza, higiene y salubridad de las playas .

También han incumplido los parámetros máximos de concen-
tración de bacterias fecales en las aguas de baños estable-
cidos en el Real Decreto 1 .344/2007 . Señora consellera, han 
incumplido sus obligaciones legales más de diez veces a lo 
largo de este verano . Se han cerrado más de una decena de 
playas en este periodo estival .

No puede haber más ocurrencias como la instalación de 
cloradoras temporales, señora Mollá . Aquello se parecía más 
a laboratorios clandestinos que a una solución seria de la 
conselleria . Han aparecido peces muertos, pastillas de cloro 
abandonadas sin control, alarmismo social por falta de infor-
mación; vamos un auténtico despropósito .

¿Habrá responsabilidades de algún tipo, señora consellera 
de medio ambiente? Yo lo dudo . Los malos siempre son los 
demás . Y eso que no solamente lo decimos los partidos de la 
oposición sino hasta sus socios de gobierno también lo dicen . 
Porque seguramente conozca usted a la concejal de ciclo inte-
gral del ayuntamiento de Valencia, doña Elisa Valía, del Partido 
Socialista, quien hace apenas unos días criticó también su 
gestión por la falta de tratamiento de aguas residuales, criticó 
su falta de inversiones en la depuradora de Pinedo y reclamó 
un sistema de limpieza del caudal en el azarbe del nuevo cauce .

¿También sus socios de gobierno crean alarmismo, señora 
consellera? ¿También son oportunistas? Mire, usted tiene 
suerte . Suerte de no trabajar para una empresa privada 
porque estaría más que despedida, con un despido clara-
mente justificado. Con su gestión ha puesto en peligro la 
salud de nuestros ciudadanos, ha puesto en peligro la imagen 
de nuestras playas, ha puesto en peligro el medio ambiente y 
ha puesto en peligro la buena marcha de nuestro sector turís-
tico . Es un problema serio que tiene que solucionar .

Además han creado una enorme alarma social . La situación 
descrita es más típica de una película de ficción pero por 
desgracia es real y ha ocurrido en la nostra terreta . Hablando 
de películas, señora consellera, a este paso, señores del 
Botànic, van a parecer ustedes más los del hundimiento del 
barco del Titànic, (Veus) solo espero que no hundan con su 
pacto del Titànic a la Comunitat Valenciana . (Veus)

Señora consellera, desde el Grupo Parlamentario Ciudadanos, 
…(veus)

El senyor president:

Senyories, per favor .

El senyor Del Pozo Querol:

 . . .hemos registrado una PNL . Le proponemos soluciones 
urgentes, encontraremos soluciones cuanto antes, trabaje-
mos, todos juntos, los grupos parlamentarios por el bien de la 
Comunidad Valenciana . Nada más .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

 
El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

No sé si la consellera serà capaç en 21 segons de respondre, 
però ho intentarà . (Rient) Batrem un record mundial també 
de resposta ràpida .

Anem a escoltar la resposta de l’honorable consellera

 
La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Usted dice: «Diez episodios de cierre», ¿y nos habla de incum-
plir? ¿Y nos habla de incumplir? No, usted lo ha dicho. ¿Y nos 
habla de incumplir? Si precisamente esto es consecuencia de 
hacer lo que se tiene que hacer, que son los análisis .

Que yo no sé si ustedes, Ciudadanos, llegará un día que dirán: 
«Oiga, para no dañar nada al turismo, al tal, no sé cuántos, no 
hagan análisis, que entonces no se cierran las playas (aplaudi-
ments) . O hagan análisis pero escóndanlo en un cajón, como 
pasaba en otros momentos . Mire, no .

Y le voy a decir algo más: ¿cuántos episodios ha habido 
después de que la comisión técnica de los municipios deci-
diera hacer el proceso de declaración? ¿Cuántos episodios de 
cierre ha habido? Ha funcionado, ha funcionado . Y no se crea 
las fake news, que venir aquí un diputado con fake news, eso 
no vale para nada (aplaudiments)

 
El senyor president:

Moltes gràcies, consellera .

Bé, no han sigut 22 segons, però ha donat per a molt .

Continuem amb la següent pregunta, que formula la il·lustre 
diputada Beatriu Gascó, del Grup Parlamentari Unides-
Podem, a la consellera d’agricultura .

Té la paraula la il·lustre diputada .

 
La senyora Gascó Verdier:

Moltes gràcies, president .


